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Zusammenfassung

        
Bei 11 Patienten mit multipler Sklerose und bei 8 Patienten, bei denen eine MS nicht verifiziert werden konnte, wurde im akuten und Besserungsstadium einer Neuritis retrobulbaris der Visus, das Computergesichtsfeld und das bipolare H-EP und M-EP registriert. Bei allen Patienten treten im akuten Stadium Gesichtsfelddefekte, H-EP- und M-EP-Amplitudenverminderungen und Latenzverzögerungen der H-EP-Gipfel beidseitig auf. Die pathologischen Veränderungen sind bei den schlechteren Augen der Nicht-MS-Gruppe im akuten Stadium am ausgeprägtesten. Eine völlige Wiederherstellung elektroophthalmologischer Parameter tritt bei beiden Gruppen auch im Besserungsstadium im Durchschnitt der Meßgrößen nicht ein. Das Besserungsverhalten ist bei der Nicht-MS-Gruppe ausgeprägter als bei der MS-Gruppe.


      
        
Summary

        
In 11 patients with multiple sclerosis (MS) and eight patients in whom MS was not verified visus, computerized perimetry, bipolar flash evoked cortical potential (H-EP) and pattern-reversal evoked cortical response (M-EP) were recorded in the acute stage and convalescent period of neuritis retrobulbaris. In the acute stage visual field deficiencies, diminurions of H-EP and M-EP amplitudes and increases in H-EP latencies were seen in both eyes in all cases. The most severe pathologic changes were found in the worst eyes in the group without MS. In the convalescent period a complete restitution of the electro-ophthalmological parameters was found in neither group of patients by statistical methods. Restitution was more common in patients who were not suffering from MS.
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